

Preocupa a Gobierno baja natalidad y envejecimiento poblacional

Atrae Finlandia a migrantes

► Desalientan a foráneos falta de equidad salarial dificultad del lenguaje y clima de hasta -30°C

Irene Savio
ENVIADA

HELSINKI.- En la plaza del mercado de Helsinki, frente al puerto de Kauppatori, una mujer se distingue por sus rasgos asiáticos. Es Tina, de origen vietnamita y refugiada política, quien llegó a Finlandia, como muchos de sus compatriotas en la década de los 70, tras la guerra que devastó su país.

Tina, quien casi no habla inglés, soñaba con un país libre. Ahora, vende joyas de ámbar y plata a los turistas que visitan Finlandia, el país europeo con menos residentes extranjeros, sólo 2.3 por ciento de los 5.3 millones de habitantes, es decir, unos 121 mil inmigrantes registrados según el Instituto de Estadísticas del país escandinavo.

A la par, la nación es una de las menos pobladas del Viejo Continente, con 17 habitantes por kilómetro cuadrado y las parejas finlandesas, que en promedio se casan después de los 30 años de edad, están constituidas en promedio por 2.8 personas.

Estos dos hechos combinados han ocasionado que las autoridades cambien las políticas migratorias del país, con el objetivo de aumentar la cantidad de jóvenes extranjeros en Finlandia.

“El Gobierno finlandés está estudiando una propuesta que se articula en dos puntos”, explicó a REFORMA el Ministro Ole Norrback. “El primero es crear una superautoridad, bajo el control del Ministerio del Interior, que se ocupe de la inmigración e integración; el segundo es reducir los tiempos burocráticos para las compañías que quieren emplear inmigrantes”.

“Es un círculo vicioso. Nuestra población está envejeciendo rápidamente. En unos años, habrá menos personas en edad laboral y, paralelamente, las personas ancianas necesitarán asistencia y mayores servicios sanitarios”, agregó Norrback.

De hecho, según los cálculos de este Ministro, en unos 15 años un tercio de la actual población finlandesa estará pensionada.

Y, si bien en la actualidad las finanzas finlandesas muestran un desempeño positivo, con un crecimiento cercano al 3 por ciento anual y un PIB per cápita superior a los 40 mil dólares, el envejecimiento poblacional podría cambiar la situación.

“Si no aumentan los inmigrantes, las consecuencias serán desastrosas. Aumentarán los ya altísimos impuestos y los ciudadanos, en contrapartida, tendrán menos servicios”, alertó Heiki Tamio, del Instituto Económico de Helsinki, desde sus oficinas en vía Pitkän sillanranta.

Ente los factores que desalientan a los inmigrantes, como acontece en otras partes de Europa, es el promedio de los salarios, que entre los extranjeros es mucho más bajo que el de los residentes locales.

En 2004 el Parlamento ratificó la llamada Ley de Igualdad, que establece que los inmigrantes y los fineses deben trabajar bajo las mismas condiciones de vida.

“Pero, en la práctica, la mayoría de los inmigrantes no saben hablar el idioma finés, que es muy complicado, a causa de su matriz urálica hablada sólo por 6 millones de personas, y ter-

Destaca su desarrollo

Irene Savio
ENVIADA

HELSINKI.- Al ocupar los primeros lugares en la mayoría de las estadísticas sobre desarrollo, Finlandia es considerado un país ejemplar en el mundo.

Los estudiantes de esta república, de 5.3 millones de habitantes, poseen las más altas habilidades en materias científicas, matemáticas y solución de problemas, de acuerdo con la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).

Es considerado el país más competitivo de Europa junto con Alemania y Dinamarca, y tiene el número de patentes registradas por persona más alta del continente.

En 2004, ganó el premio por ser la nación menos corrupta del mundo, según el Índice Internacional de Percepción de la Corrupción.

Sin embargo, Finlandia, que ingresó a la Unión Europea en 1995, también tiene sus sombras.

“Antes en Finlandia no había mendigos. Pero ahora eso ha cambiado”, explicó el periodista Pertti Lepistö.

“Son principalmente personas de etnia rumana que vienen en las épocas más cálidas, durante el verano”, abundó.

Además, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), Finlandia tiene, junto con Rusia, Estonia y otros países del ex bloque soviético, uno de los mayores índices de suicidios del planeta.

Sufre industria déficit laboral

HELSINKI.- Los sectores mecánico, de sanidad, construcción y tecnológico son los más afectados por falta de mano de obra en Finlandia, informó el político Ole Norrback, Ministro con especiales funciones en materia de inmigración.

“Finlandia necesita de mano de obra especializada y de simples trabajadores”, señaló Norrback a REFORMA.

Y es que, según el Banco Mundial, 50 por ciento de las exportaciones finesas son productos mecánicos y electrónicos, siendo la empresa más importante Nokia, líder mundial en fabricación de celulares.

Irene Savio

minan trabajando como limpiadores u obreros”, destacó Heiki.

Además, está el frío. La tercera parte del territorio de este país nórdico se encuentra dentro del Círculo Polar Ártico, y aunque sus espléndidos paisajes cuentan con parques que cubren 120 mil kilómetros cuadrados, casi 200 lagos y 98 mil islas, en invierno las temperaturas rozan los 30 grados centígrados bajo cero.

“Sí, el clima no nos ayuda”, expresa con una sonrisa Merja Kauchanen, investigadora del Instituto Económico finlandés.

De hecho, la primera comunidad de extranjeros, con 25 mil personas, son los rusos; seguidos por estonios, con 17 mil; suecos, 8 mil, y cuartos, los que más sufren con la temperatura, los somalíes, que suman 4 mil 600 habitantes.

“Nos preocupa mucho que (los foráneos) se integren en la sociedad finesa, en especial si provienen de países árabes, en los cuales las mujeres no trabajan”, abunda Merja. “De hecho, entre los somalíes, hay la más alta tasa de desempleo”.

Las afirmaciones de Merja se prueban en las calles de Helsinki, donde casi nunca se ven mujeres somalíes.

Reconocido por sus saunas, y esbeltas mujeres de ojos azules y cabello rubio, Finlandia desea transformarse en una tierra para migrantes, donde extranjeros como Tina puedan fundar un nuevo hogar.



► La vietnamita Tina (der.) lleva más de 30 años viviendo en Helsinki, Finlandia; se dedica a vender joyas de ámbar y plata.

DEJA QUE TU INSTINTO DE PROTECCIÓN ELIJA LO MEJOR PARA ELLOS.



Sólo mamá sabe elegir el auto donde todos se sienten seguros.

VOLVO XC90

7 asientos con la más alta tecnología en seguridad para vivir cada momento como ningún otro.



30 MESES SIN INTERESES*

LIFE IS BETTER LIVED TOGETHER.

Bil Santa Fe 3067 9670 Bil Polanco 1085 2200 Bil Satélite NASA 5371 4000
Volvo San Ángel 1085 7500 Bil Toluca (772) 275 8080 Volvo Interlomas 1500 0700

Ven con mamá durante este mes de mayo a hacer una prueba de manejo a tu distribuidor más cercano. Un detalle muy especial de Volvo la está esperando.

*Plan de financiamiento en pesos con 40% de enganche. Sujeto a aprobación de crédito. Válido al 31 de mayo 2008.



Avalan con reservas elección dominicana

SANTO DOMINGO.- Tras confirmarse la reelección del Presidente dominicano, Leonel Fernández, la misión observadora de la Organización de Estados Americanos (OEA) reconoció la transparencia de los comicios del pasado viernes, pero denunció que en la campaña se usaron fondos públicos para favorecer al candidato oficial.

José Octavio Bordón, jefe de la delegación que monitoreó el proceso, caracterizó la práctica de desviar recursos estatales con fines electorales como una tradición regional.

“Creemos que (el desvío de fondos) dificulta la equidad que debe tener todo proceso”, explicó Bordón.

“Esto, sin embargo, no invalida el ejemplar proceso de equidad y eficiencia de la Junta Central Electoral (JCE); no ha habido ni presiones ni concesiones”, abundó.

Con 97 por ciento de los votos escrutados, la JCE señala como triunfador a Fernández, del Partido de la Liberación Dominicana, con 53 por ciento de los sufragios, seguido por

el Partido Revolucionario Dominicano (PRD), con 40 por ciento, y el Partido Reformista Social Cristiano, con 4 por ciento.

La denuncia de Bordón coincidió con la formulada por el candidato perdedor, Miguel Vargas, del PRD, al reconocer su derrota en la víspera.

“Acepto y reconozco el resultado de esta elección, a pesar de la embestida recibida del más descarado uso de los recursos del Estado”, expresó el abanderado del PRD.

Cuando Fernández sea juramentado el 16 de agosto, se convertirá en el segundo Presidente de la nación caribeña en ser reelecto para términos consecutivos, y que ocupa la Jefatura del Estado por tercera ocasión.

Pese a haber reactivado la economía durante su mandato anterior, el Presidente dominicano tendrá como principal reto en los próximos cinco años atacar la pobreza en el país, que, según cifras oficiales, afecta a 27 por ciento de la población.

AFP